



稲刈りを行いました

10月31日(火)に永久津営農組合様にご協力いただき、小学校5年生とともに稲刈りを行いました。当日は、用意していただいた鎌で稲を刈り取った後、麻ひもで稲を束ね、稲架(はさ)にかける作業を行いました。3年生は慣れた手つきで鎌を駆使し、素早く稲を刈り取ってました。また、1・2年生も小学生と交流を深めながら一生懸命作業する姿が見られ、微笑ましく思いました。残念ながら天候不良のため、脱穀はできませんでしたが餅づくりは行いたいと思っています。このような体験活動ができることを心から嬉しく思います。ご協力いただいた皆様に感謝しています。ありがとうございました。



「学び」について考えました

11月1日(水)に、「学び」について考える学級活動を実施しました。学校では教育目標を達成するために、様々な取組を行っていますが、そのなかに「校内研究」というものがあります。本校の生徒の課題を職員で話し合い、その課題を解決するための取組です。今年度の研究の主題は、「主体的に学ぶ態度を育て、自ら学力の向上を図る生徒の育成」です。そこで、まずは生徒に「主体的に学ぶ」とはどういうことかを考えてもらうことにしました。最初は体育館で、学びに関するアンケートを通して、生徒に「学びの姿」をイメージしてもらいました。その後、各学級で「学びの姿」について考え、発表を行いました。それぞれの学年で、様々な意見が出され充実した時間となりました。



永久津ドンと祭りに参加しました！

11月4日(土)に「第10回永久津ドンと祭り」が開催されました。コロナ禍の影響で久しぶりの開催となりましたが、地域の方々とともに前日準備から当日の出演そして後日の片付けと3日間にわたって大いに貢献してくれました。地域の行事に中学生が関わることができるのはとてもありがたいことだと思っています。地域の皆様方には日ごろから学校の様々な行事にご協力いただいているので、恩返しのためにも地域に貢献できることは中学生の成長に役立つと考えているからです。今後も様々な形で貢献できることを願っています。



西諸音楽大会で演奏しました

11月10日（金）に「西諸音楽大会」に全校生徒で参加しました。発表に向けて、音楽の時間だけではなく昼休みも使い、練習に取り組んできました。その成果を十二分に発揮し、リコーダー合奏と合唱を披露することができました。保護者の方々も鑑賞いただきありがとうございました。



進路選択の時期が迫ってきました！

11月7日（火）に第3回参観日がありました。

3年生は、「進学説明会」を行いました。今月下旬から最後の三者面談を行い、進路先の決定を行います。進路先を決めるうえで最も大切なことは、最終的には自分の意志で決めるということです。自分で決めたことには責任が伴います。これからの人生において、初めての分岐点です。じっくり考えて決めてほしいものです。

さて、私も30数年教員をしていますが、かつて同じ学校で勤務していた尊敬する校長先生から次のような話を聞きました。

「私は長い間、高校生の進学指導や就職指導いわゆる進路指導に携わってきたが、この指導を通して体験的に得たものがある。進路指導とは無縁の考え方かもしれないが…。

どうすれば高校生が希望するところに合格することができるのか。それは、学校における活動に限定すると、その生徒の『挨拶・礼儀』『服装・身だしなみ』『清掃・掃除』をしっかりとさせることではないかと思う。これらと受験成功とは何の関係もなさそうだが、これらには大きな関係があると思っている。なぜなら受験においては、その人間が持っている本質的なものが合否の大きな鍵を握っているのではないかと考えているからだ。受験にはその人間の心や本質が反映される。いわゆる受験技術なるものは枝葉だ。挨拶、服装、清掃には、その人間の本質が現れる。日頃の挨拶、服装、清掃の様子で生徒の心や本質が見えてくる。

つまり、挨拶、服装、清掃をしっかりとやっている生徒は合格する可能性が大きいのではないかと経験的に思っている。この『挨拶・礼儀』『服装・身だしなみ』『清掃・掃除』の様子は高校生の表面に現れる、目に見えるいわば『かたち』である。『かたち』はものごとの本質ではないが、『かたち』は人間の心や本質を内包している。このかたちである『挨拶・礼儀』『服装・身だしなみ』『清掃・掃除』の様子から本質である人間の心が透けて見えるのである。『かたち』は『こころ』をつくり、『こころ』は『人間』をつくると思う。『かたち』から『こころ』、『こころ』から『人間』、このプロセスを経て人格の完成した『人間』をつくっておかなければ、勉強やスポーツや文化活動等における輝かしい成果は望めないのではないかと考えている。」

この話を聞いたとき、全くその通りだと思い、感銘を受けたことを覚えています。これは高校受験にもつながることだと私は考えています。

本校の生徒も「かたち」から「こころ」、「こころ」から「人間」、このプロセスを経て人格の完成した「人間」に育ててほしいものです。



今後の行事予定



12月	1日（金）校内駅伝大会 4日（月）リフレッシュデイ 6日（水）防災訓練 11日（月）リフレッシュデイ 12日（火）中央委員会 14日（木）読み聞かせ 16日（土）門松づくり 17日（日）いきいき交流会 18日（月）リフレッシュデイ 19日（火）生徒集会 20日（水）ALT来校 21日（木）情報モラル教室 22日（金）2学期前半終了 25日（月）冬季休業～5日（金）
1月	1日（月）祝日（元日） 8日（月）祝日（成人の日） 9日（火）2学期後半開始 11日（木）1・2年実力テスト、3年課題テスト 12日（金）1・2年実力テスト、3年課題テスト

